



Matthias Möhring-Hesse: Rather Little than Nothing? The Sovereignty of the Tax State

This contribution gathers hints for a loss of sovereignty of the German tax state: the lacking tax honesty as regards tax assessment of the tax payer, the tax avoidance and tax evasion even by affluent and economically strong taxpayers, the decreasing effect of progression in the German tax system as well as the growing tax competition between (also European) countries. On the other hand the necessity of public tax sovereignty is being argued for, in particular, the democratic state - this being a sovereignty of the state towards both the tax payer and the other tax states. To safeguard this sovereignty, the German tax state has to enforce a higher tax ethics and has to share his political sovereignty with other tax states.

Graeme Maxton: Rethinking Economy and the Fiscal System. The Shift towards a Sustainable Economic System Requires a Radical Change in the System of Taxation

Climate change and environmental crises require a rigorous rejection of the growth-oriented economic system. This paper outlines the features of an alternative, sustainability-oriented idea of a community that has undergone transformation processes not only in the economic but also in various other areas. At its center there is the argument that the fiscal system is a pivotal instrument to create an ecologically renewed and socially more fair society.

Andreas Fisch: Fiscal Policy and Social Inequality. Analysis and Reform Proposals

Although social inequality in Germany is low as regards net household income, it is remarkably high with respect to the market income before taxes and transfers as well as assets. Exorbitantly high inheritances indirectly influence the market income. The tax contributions of the upper tenth of all earners do not reflect their share in the collective income. Particularly rich people can make themselves politically heard much better and thus protect their own privileges. The author suggests concrete reforms to remedy the injustices in the allocation of taxes and social security contributions and thus to relieve social inequality. In concreto, it will be necessary to abolish tax privileges for the upper tenth, relieving at the same time small and medium incomes. This also calls for a new attitude towards public grants through tax exemptions.

Attiya Waris: Tax Compliance: Obeying Fiscal Regulations. An African Perspective

Fiscal legitimacy will always be a compromise and will be far from being perfect. This paper, set against this background, discusses the financial situation of developing countries and the fiscal system of Kenya in particular. It becomes evident that the countries of the global South are tightly interwoven with the structures of world economy and that the rich industrial nations have to make a more substantial contribution to fiscal justice on a global as well as on a national scale.

Questions for Wolfgang Schmidt (BMF), Daniel Kempken (BMZ): "... is complex indeed". Two Answers from the Federal Government on a Fair Worldwide Fiscal Policy

Fiscal Policy has to be accountable to the so-called developing countries. In order to master global challenges the organization of public finances plays a vital part. Fighting capital and tax evasion, the development of an efficient fiscal administration, a fiscal policy oriented on fairness and ecological issues - these are transnational objectives. Germany supports many countries in the build-up of a fair, transparent and effective fiscal system. This interview provides information on the financial means and the political measures currently taken, but also on limits and future tasks.



Résumés

Matthias Möhring-Hesse : Moins vaut mieux que rien

Cet article rassemble des indices de la perte de souveraineté de l'État fiscal allemand : manque d'honnêteté fiscale dans l'imposition des contribuables, évasion et fraude fiscales, en particulier parmi les contribuables fortunés et à revenu élevé, effet décroissant de la progression du système fiscal allemand et intensification de la concurrence fiscale entre États (également européens). D'autre part, l'article justifie la nécessité de la souveraineté fiscale, en particulier pour un État démocratique. Cela veut dire souveraineté à l'égard des contribuables aussi bien qu'à l'égard d'autres États fiscaux. Afin d'assurer cette souveraineté, l'État fiscal allemand devra imposer à ses contribuables une moralité fiscale plus élevée et partager sa souveraineté fiscale avec d'autres États fiscaux.

Graeme Maxton : Repenser l'économie et la fiscalité. Le passage à un système économique durable exige un changement radical du régime fiscal

Le changement climatique et les crises environnementales exigent une sortie rigoureuse du système économique axé sur la croissance. La présente contribution décrit les caractéristiques d'une collectivité axée sur la durabilité et ayant subi des processus de transformation non seulement dans la sphère économique, mais aussi dans de nombreux autres domaines. L'accent est mis sur la thèse selon laquelle le système fiscal est un instrument central pour créer une société écologiquement renouvelée et socialement plus juste.

Andreas Fisch : Politique fiscale et inégalités sociales. Analyse et propositions de réforme

Bien que l'inégalité sociale en Allemagne soit faible en termes de revenu net des ménages, elle est étonnamment élevée en termes de revenus du marché avant impôts et transferts ainsi que pour le patrimoine. Des héritages exorbitants influencent indirectement le revenu du marché. Les contributions fiscales du premier dixième des salariés ne correspondent pas à leur part du revenu total. Les personnes qui jouissent d'un niveau de prospérité particulièrement élevé peuvent se faire entendre beaucoup plus dans la vie politique et, ce faisant, protéger leurs propres privilèges. L'auteur propose des réformes concrètes pour remédier aux inégalités dans la répartition tant des cotisations fiscales que des contributions à la sécurité sociale, ce qui réduirait les inégalités sociales. Concrètement, l'objectif est d'abolir les privilèges fiscaux injustifiés pour le dixième supérieur et, en retour, de dégrever les revenus faibles et moyens. Cela implique de repenser les subventions de l'État déguisées en déductions fiscales.

Attiya Waris : » Tax compliance « : Conformité à la réglementation fiscale. Une perspective africaine

La légitimité fiscale sera toujours un compromis et loin d'être parfaite. Dans ce contexte, la présente contribution traite de la situation des finances publiques des pays en voie de développement et en particulier du système fiscal du Kenya. Il apparaît clairement que, dans ce domaine aussi, les pays de l'hémisphère Sud sont étroitement liés aux structures de l'économie mondiale. Cela veut dire que les pays industrialisés riches peuvent apporter une contribution significative à une plus grande justice fiscale non seulement au niveau mondial mais aussi à celui des différents États.

Questions à Wolfgang Schmidt (Ministère des Finances) et à Daniel Kempken (Ministère de la Coopération au Développement): » ... est en effet complexe « . Deux réponses du gouvernement fédéral concernant une politique fiscale équitable dans le monde entier

La politique fiscale doit être justifiée également devant les pays dits en voie de développement. L'organisation des finances publiques joue un rôle décisif pour relever les défis mondiaux. La lutte contre la fuite des capitaux et l'évasion fiscale, la mise en place d'une administration fiscale efficace, une politique fiscale orientée vers la justice et des objectifs environnementaux, voilà autant d'objectifs transfrontaliers. L'Allemagne soutient de nombreux pays dans la mise en place d'un système fiscal équitable, transparent et efficace. Cette interview fournit des informations sur les moyens financiers disponibles et les voies politiques actuelles, de même que sur les limites et les tâches futures dans ce domaine.